

HENRION (*Arthur-Marie-Joseph-Désiré*),
Lieutenant de la Force Publique (Anvers, 17.
3.1874 — Lizerne, Steenstraete, Yser, 23.4.1915).

Volontaire au 13^e de ligne, Henrion s'engagea comme sous-officier à l'État Indépendant du Congo en 1897, partit le 24 août, parvint le 6 septembre à Boma où on le commissionna pour l'expédition du Nil. Au départ de Chaltin, Hanolet avait été chargé d'organiser la résistance aux mahdistes, matés une première fois à Redjaf le 17 février 1897 par Chaltin. Le 4 juin 1898 cependant, une attaque soudaine des adversaires venait surprendre Redjaf et Henrion prit part au combat qui, une deuxième fois, chassait les derviches et les refoulait vers le Nord. Pour sa courageuse attitude au cours de ce combat, Henrion reçut la médaille d'or de l'Ordre royal du Lion.

On renforça les postes de défense pour éviter une nouvelle surprise ennemie. De Redjaf, une colonne partit vers Lado sous les ordres de Josué Henry ; Henrion faisait partie de l'avant-garde ; il gagna Lado et alla jusqu'à 5° 30' de latitude où il participa à la fondation du poste retranché de Kéro. Mais toute la région devait être surveillée, car outre les mahdistes, les indigènes harcelaient les troupes de l'État.

Du 22 décembre 1899 au 9 mai 1900, Hénrion participa à divers combats contre les Kukus ; on lui confia d'abord le poste de Kadjo-Kadji, puis on l'envoya comme adjoint à Kops au poste de Dufilé. Henrion y fut promu lieutenant le 1^{er} octobre 1899. Le 9 mai 1900, il reprenait le commandement de la station de Kadjo-Kadji. Après un court séjour à Kéro, il se vit assigné au poste d'Amadi ; il regagna donc le district de l'Uele où il resta en fonction jusqu'au 19 mai 1901. Son terme achevé, il rentra en Belgique, où il fonda dans la suite une entreprise de ravitaillement. S'intéressant vivement au sort de ses anciens camarades et à leur avenir, il collabora au développement de la Mutuelle congolaise dont il fut nommé commissaire et vice-président le 18 juillet 1901. En 1914, la défense de la patrie le réclamait. Henrion reprit sa place à l'armée et participa à la campagne de l'Yser. Il mourut au combat de Lizerne, près de Steenstraete, le 24 avril 1915.

La guerre finie, ses restes furent transférés de Lizerne à Anvers le 20 octobre 1921.

Henrion était porteur des distinctions honoriques suivantes :

Croix de guerre avec palmes ; chevalier de l'Ordre de Léopold avec palmes ; Médailles de l'Yser, de la Victoire, commémorative de la guerre 1914-18, Médaille d'or de l'Ordre royal du Lion ; médaille civique de 2^e classe et Étoile de service.

[A. E.]

20 octobre 1952.

Marthe Coosemans.

Journal du Congo, 22 mars 1913. — *Bull. Ass. Vét. col.*, mars 1930, p. 10. — *Trib. cong.*, 17 oct. 1921, p. 2.